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令和４年度第１回摂津市公民館運営審議会要点録 

日時：令和４年７月２５日（月）午後２時００分～午後３時１０分 

場所：摂津市役所本館３階３０１会議室 

 

出席委員 １２名 

事務局  １３名（内、自治振興課職員２名） 

 

案件： （１）味生公民館について 

    （２）令和３年度 特色ある公民館講座について 

    （３）令和４年度 公民館まつりについて 

    （４）その他 

 

（１）味生公民館について 

   生活環境部次長兼自治振興課長及び自治振興課長代理より説明。 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委 員） 先程、味生地域のコミュニティ施設の創設に関する説明があったが、 

創設された場合、利用料はどうなるのか。 

（事務局） 市内にあるコミュニティセンターと同等の料金設定になると思われ

る。 

（委 員） 新しい施設が創設された場合、利用が便利になると思うが、料金設

定はどうなるのか。 

（事務局） 公民館は一定の料金設定となっている。現在、別府コミュニティセ

ンターを利用している団体の内、約６割は旧別府公民館の登録クラブ

である。使用料が公民館と比べると、１回あたりの料金が４倍から５

倍になる部屋もある。コミュニティ施設については、市全体として料

金設定を検討する必要があると考えている。 

（委 員） 防災機能に関する詳しい説明をお願いしたい。 

（事務局） 地域住民から防災に関する要望は非常に多い。味生地域は水害が多

い地域である。新たなコミュニティ施設は３階建てを予定しており、

仮に水害が発生しても、３階部分は浸からない。また、地震時には、

避難所としても活用でき、太陽光発電機や自家発電機、備蓄倉庫も取

り入れて行きたいと考えている。 

（委 員） 先程、地域懇談会の開催についての説明があったが、地域の要望に

ついて、きちんと答えられるのか。 

（事務局） できるだけ地域の要望に答えられるようにしたいと考えているが、
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日常的に活用するものを優先していきたい。別府コミュニティセンタ

ーでの事例も踏まえ、検討していきたいと考えている。 

（委 員） 現在の味生公民館の場所に建設するのか。 

（事務局） 現在の味生公民館は９９０㎡あり、現在明確な駐車場や駐輪場が無

い状況で、地域から広場も欲しいという要望を伺っている。それらを

勘案すると、１，６５０㎡程度の敷地面積が必要になってくる。建て

替えが原則ではあるが、現在の場所に建てるのが困難であると考えて

いる。味生小学校区の中で探す事になると思われる。 

（委員長） 地域住民からの要望に対して、回答を行っているのか。 

（事務局） 懇談会を３回程開催しているが、地域住民からの要望について、で

きることやできないことを含め、回答を行っている。また、基本設計

が出来れば、再度地域住民に確認していただこうと考えている。 

 

（２）令和３年度 特色ある公民館講座について 

   各公民館職員より説明。 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委 員） 公民館登録クラブの講師や講座の講師を担当していて色々と考え

るのだが、参加される方のほとんどが高齢者であり、４０代や５０代

が少なく感じる。また、日曜日開催の講座を実施した際には、４０代

や５０代の参加もあった。曜日や時間を変えれば、そういった年齢層

も取り込めるのでは無いか。 

（事務局） 委員のご指摘の通り、公民館を利用される方の大半が高齢者で占め

ているのが現状である。事務局としても、若い世代に公民館講座を利

用してもらえるよう、曜日や時間の選定を工夫していきたい。 

（委 員） 公民館講座の講師をしていると、同じ参加者を見かける事が多い。

現在は受付方法を先着順にしていると思うが、幅広い世代の方に来

てもらうよう、受付方法を考えてみてはどうか。 

（事務局） 現在は先着順で受付を行っている。様々な世代の方に来てもらえる

よう、受付方法については、今後検討していきたいと考える。 

（委 員） 幅広い世代に来てもらう為、夜間講座についても、取り組んで見て

はどうか。 

（事務局） 現在も夜間講座については、一定取り組んでいるが、市民ニーズを

踏まえ、柔軟な講座運営を行って参りたいと考えている。 

 

 



3 

 

（３）令和４年度 公民館まつりについて 

事務局説明。 

（質疑応答や各委員の意見等） 

 

特に無し。 

 

（４）その他について 

事務局説明。 

（質疑応答や各委員の意見等） 

 

特に無し。 

以 上 


